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Ziel: Stärkung und Attraktivierung der Rheiner Innenstadt 
 
Projekt: Anschubfinanzierung für den Nikolausmarkt 2019 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Lüttmann,  
 
die CDU-Fraktion und die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN beantragen eine 
finanzielle Anschubfinanzierung in Höhe von 14.000 € für das Konzept „Nikolausmarkt für 

Rheine“ des RTV. Es wird vorgeschlagen, die dazu erforderlichen Haushaltsmittel aus 
Umschichtungen im Haushalt der Stadt Rheine, insbesondere aus den Bereichen Büro 
des Bürgermeisters sowie der EWG zu generieren. 
 
 
Begründung: 
 
Wer den Weihnachtsmarkt in der Innenstadt von Rheine schon mehrere Jahre begleitet 
weiß, dass dieser - trotz vieler Erneuerungen, Investitionen, neuer Konzepte und 
umfangreichem Bühnenprogramm - über all die Jahre immer sehr stark kritisiert wurde. 
 
Unser Wunsch ist es aber nach wie vor, den Besuchern und Bürgern unserer Stadt auch 
in der Vorweihnachtszeit etwas Besonderes in der Innenstadt zu bieten. Deshalb hat sich 
RTV in diesem Jahr für ein neues Konzept entschieden, dass wir für Rheine realisieren 
möchten. Wir sind überzeugt, dass es den Bürgern und Besuchern neue, positive 
vorweihnachtliche Stunden in unserer Innenstadt ermöglichen wird. 
 
So möchte RTV unseren Stadtslogan „Leben an der Ems“ auch zur Weihnachtzeit 

lebendig werden lassen und plant im Bereich des Emsplateaus - in Verbindung mit der 
Terrasse des Hotel Lücke und dem „Snowdays“ - über voraussichtlich 25 Tage einen 
gastronomischen Bereich schaffen. Hier erhalten die Besucher die Möglichkeit, ab dem 
spätem Nachmittag in gemütlicher, hochwertiger Atmosphäre, bei wechselnden 
Programmpunkten, abwechslungsreiche Speisen und weihnachtliche Getränke zu 
verzehren. Außerdem können die „After-work-Partys“, die seit Jahren enormen Zuspruch 
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Gerade auch der Wunsch des Einzelhandels, den Besuchern der Stadt die Möglichkeit 
zu geben, seine Weihnachtseinkäufe mit einem Besuch an einem Glühweinstand zu 
verbinden, ist damit über einen langen Zeitraum gegeben. 
 
Des Weiteren möchte RTV ein Angebot mit und von Kunsthandwerkern schaffen. Die 
Vergangenheit hat gezeigt, dass es vielen Hobby-Kunsthandwerkern nicht möglich ist, 
ihre Waren drei Wochen lang auf einem Markt zu präsentieren. Für ein Wochenende ist 
dieses für viele attraktive Anbieter jedoch machbar. Aus diesem Grund möchte RTV 
2019 einen kleinen, aber qualitativ hochwertigen „Nikolausmarkt“ mit rund 20 Hütten ins 

Leben rufen. Dieser soll auf unserem historischen Marktplatz realisiert werden, da 
gerade auch seitens der Anlieger dort die Erwartung besteht, dass der Marktplatz 
ebenfalls bespielt wird. Sollte der Marktplatz noch nicht fertig gestellt sein, könnte man 
hier frühzeitig reagieren und Gespräche führen, für eine Realisierung vom Marktplatz bis 
rund um die St. Dionyskirche. Der „Nikolausmarkt“ soll am Wochenende des 

traditionellen Nikolausumzuges am Samstag und Sonntag stattfinden (07. & 08.12.2019). 
Durch die Kürze dieses Kunsthandwerkermarktes, ist es möglich auch den vielen 
Hobbykünstlern mit ihren wunderschönen, liebevoll gestalteten Produkten eine Plattform 
anzubieten. So könnten sich die Besucher an mehr als dreimal so vielen Stände als 
bisher erfreuen. 
  
Die Kosten für die neue Gestaltung des gastronomischen Bereichs „Emszauber“ an der 
Ems, wird wie bisher durch die Gastronomen finanziert. Für die Durchführung eines 
„Nikolausmarktes“ auf dem historischen Markplatz, ist ein Budget erforderlich, ohne 

dessen eine Realisierung nicht möglich ist. Dieses beinhaltet neben der Leihgebühr für 
Hütten, weiterhin Werbekosten, Infrastruktur, Bewachung, Gebühren, Finanzierung des 
Nikolausumzuges usw.. Für uns ist es außerdem sehr wichtig, dass sowohl auf dem 
Nikolausmarkt wie auch beim Emszauber auf die Verwendung nachhaltiger Produkte für 
Verpackung und Geschirr ein besonderes Augenmerk gelegt wird. Mit der 
Anschubfinanzierung wollen wir einen Beitrag zum Gelingen des neuen Konzeptes 
beitragen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Andree Hachmann  Siegfried Mau 
Fraktionsvorsitzender  Fraktionsvorsitzender 




